
 

 
    

 

 

 

    

      
       

        
 

            
   

   
       

                 
         

        
     

 

     
   

 

         

           

         
   

         
       

              

    

      
    

        
        

       
             

 

         
     

Anfrage betreffend Gelbe Tonnen  

Sehr geehrter Herr Bezirksvorsteher, 

seit 1.1.2023 wird sämtlicher Verpackungsmüll außer Glas und Papier in Wien einheitlich in der 
Gelben Tonne gesammelt. Dies ändert die Entsorgungswege der Bevölkerung, unter anderem 
deshalb, weil der „Gelbe Sack“ nicht im Hausmüll, sondern an den Müllsammelstellen im Bezirk 
(Müllinseln) entsorgt werden muss. Wir beobachten an uns selbst und unseren Nachbar:innen im 
Bezirk, dass man daher weitaus öfter, mindestens 1x pro Woche, zur Müllinsel gehen muss, anstatt 
früher alle paar Wochen. Dabei kommt die Frage auf, ob die Neubauer:innen bereit sind, diese 
zusätzlichen Wege mit ihrem Müllsack zu gehen, und ob nicht der Umstand, dass die Gelbe Tonne 
normalerweise nicht im hauseigenen Müllraum zu finden ist, ein Manko darstellt. Zudem steht 
man, selbst wenn man den Weg zur Müllinsel auf sich nimmt, sehr oft vor dem Problem, dass sich 
der Deckel der Gelben Tonnen nicht öffnen lässt und man daher den gesammelten Müll gar nicht 
einwerfen kann, weil die eingesetzten Container noch für den Einzeleinwurf konzipiert sind, der 
durch die stark vergrößerte Menge an Müll aber hinfällig geworden ist. 

Die unterfertigten Mitglieder der Bezirksvertretung Neubau stellen daher zur Sitzung der 
Bezirksvertretung am 23.03.2023 gemäß §23 Abs. 1 GO-BV folgende 

Anfrage  

1. Wie stark ist die Auslastung der Gelben Tonnen am Neubau seit 1.1.2023 gestiegen? 

2. Wie stark ist die Auslastung der Restmüll-Tonnen am Neubau seit 1.1.2023 gesunken? 

3. Gibt es bereits Standorte, an denen die Gelbe Tonne übervoll ist und Müll neben der Tonne 
abgestellt wird? 

4. Gibt es bereits Standorte, an denen die Gelbe Tonne versperrt (Deckel lässt sich nicht 
öffnen) ist und Müll neben der Tonne abgestellt wird? 

5. Wurden seit oder kurz vor dem 1.1.2023 zusätzliche Gelbe Tonnen im Bezirk aufgestellt? 

6. Ist geplant, zusätzliche Tonnen aufzustellen? 

7. Die runde Öffnung erschwert die Entsorgung größerer, aber jetzt normaler 
Haushaltsmengen und aufgrund der geringeren Ausdifferenzierung erscheint der 
vorgesehene einzelne Einwurf auch nicht mehr notwendig. Ist geplant, das Modell (im 
Sinne der Bauart) der Mülltonne/des Deckels der Gelben Tonne zu verändern? 

8. Sollte ein Austausch der Container nicht geplant/nicht möglich sein - ist es dann 
wenigstens möglich, die Tonnen nicht mehr zu versperren, sodass man den Deckel öffnen 
und die Säcke einwerfen kann? 

9. Gibt es Pläne für neue Müllinseln bzw. neue Standorte für die Gelbe Tonne im Bezirk, um 
die Wege für die Bürger:innen kürzer und damit leichter zu machen? 
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10. Gibt es Pläne, Gelbe Tonnen in Mehrparteienhäusern verfügbar zu machen (bzw. falls dies 
derzeit teilweise schon der Fall ist, diese Verfügbarkeit zu erhöhen/die Kriterien dafür zu 
lockern)? 
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